

LA LUCHA

Diario de avisos y noticias

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4'50 pesetas trimestre; fuera de la capital, 6 pesetas trimestre; extranjero, 30 pesetas año.

Menor de edad, 10 céntimos; 3d. atrasado, 20.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES



Año XXXVII

Redacción y Admón.
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6

Gerona, martes 28 de Mayo de 1907

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA.—«Lucha»—Gerona
Teléfono, núm. 7.

Núm. 9.164

PAPEL
DE FUMAR **ABADÍE PARÍS**

Fumadores. Probadlo no más

CLASES RIZ ABADÍE y ALQUITRAN ABADÍE

Precios á 0'10 ptas. el librito RIZ
y á 0'10 y á 0'05 los de ALQUITRÁN

De venta en todos los estancos bien surtidos

NOTA.—En cada librito de papel alquitrán, se halla el certificado del Sr. Jules Persoz, director del laboratorio de la Junta de comercio de París, con firmando la presencia en cada hoja de dicho papel, del alquitrán vegetal, en cantidad de 1 y medio por ciento.

JUSTICIA

Sociedad anónima de defensa y auxilio del seguro

Establecida en Barcelona

Esta Sociedad se encarga, mediante una modesta prima de la defensa de los intereses de los asegurados en caso de siniestro basta lograr el cobro del total importe de las pólizas sin gasto alguno para el siniestro, y les anticipa de momento una cantidad a cuenta en proporción al importe de la póliza sin devengar interés.

Delegado en la provincia:

D. F. Bassedas Sala

Norte, 5, 2.º.—GERONA

Cero y va uno

llaga. Una feliz casualidad hizo que yo pusiera á los operadores en antecedentes de Rosario Martínez, desistiendo en el acto de la operación.

—No, señor; no hay milagro. Esta enferma se ha curado por autosugestión, á expensas de fuertes impresiones recibidas y teniendo como vehículo la fe que había puesto en la Virgen del Pilar, como otras veces la puso en las palabras de la ciencia.

Quiera Dios qué no se provoque recaídas más tarde. Tendré en ello una gran satisfacción, pues no hace al caso que el motivo, siempre racional, sea uno ú otro.

Así terminó el doctor Vilches.

Seguramente no se iniciará siquiera el expediente de milagro, porque este médico ha contestado, al pedirle certificación, que informará en el sentido expuesto.

Y esta certificación serviría de antídoto aplicado á donde no hubiese veneno; más aún, puede decirse que tiene efectos corrosivos.

La ciencia, pues, niega que este caso sea milagroso.

Como se vé.... huelgan los comentarios.

DE BARCELONA

La minoría catalanista del Ayuntamiento obsequió con un banquete de despedida en la Maison Dorée á los que hasta ahora han sido sus compañeros de Consistorio, don Raimundo de Abadal y don Juan Ventosa Calvay.

Ayer mañana celebróse en la Casa del Pueblo un mitin de propaganda revolucionaria á la vez que de homenaje al obrero radical Antonio Bermejo, recientemente indultado de la condena que extinguía en el penal de Tarragona.

Hicieron uso de la palabra los se-

ñores Avellano, Zurdo, Pieres, Boris, Balugera, Guerra, Vinaixa, y An-glés.

El obrero Bermejo agradeció los reboz de la seva seconde imaginación..., (gracias desconocido amigo, el señor Ardid, que presidía, cerró el acto excusándose de hacer el resumen de los discursos por su estado de salud).

No ocurrió ningún incidente.

—Los señores Soler y March y Bertrán y Musitu han hecho en nombre de la minoría regionalista, el contrato de arriendo de un espacio local en Madrid, donde se instalará una oficina política.

En dicho local tendrán los diputados regionalistas sus reuniones y se instalará una biblioteca.

El Centro funcionará como dependencia de la «Lliga Regionalista», de Barcelona.

—Los dependientes de comercio promovieron ayer grandes escándalos en algunas calles de nuestra ciudad, rompiendo algunos cristales de los establecimientos en los cuales no se cumplía la ley del descanso dominical, habiendo tenido que intervenir la policía, y la guardia municipal para restablecer el orden.

UN PASEITO

—Viene V. amigo Romero? Así me dijo en la tarde del domingo, mi amigo Carqué, antiguo compañero en la prensa de Madrid, en el fallecido y simpático diario liberal *La Discusión* del buen amigo Joaquín Ralló, (al que envío un abrazo cariñoso desde estas columnas); ansioso de oxigenar mis pulmones, le acompañé en su paseo por la montaña.

Encaminamos nuestros pasos por la calle del Carmen, y carretera de San Feliu, para, dejándola luego á la derecha, seguir en dirección al manantial llamado *Font de la pòlvora*, donde llegamos aunque con mucho calor á pesar de que el sol no mostraba por completo sus rigores velado por compasivas nubes.

Sentados ante la fuente de agua cristalina, de picante sabor por la gran cantidad de ácido carbónico, famosa con justicia por sus magníficas cualidades para combatir muchas enfermedades, departímos el amigo Carqué y yo, afablemente, del tiempo, de la fuente, del terreno, de sucesos futuros, de tiempos pasados y del presente engañoso y falso.

Abismados en profundidades del pensar nos hallábamos cuando mi amigo me mostró en el suelo, un trozo de papel, en el que escrito como los periódicos, en columna se leía: «Requiebros al Sr. Romero Arana».

Antes de pasar adelante, debo decir lo que sigue:

—A un desconocido, por la razón convincente de que a papel le fa ta el final y la firma; es así como la parte inferior izquierda de la segunda plana de un periódico semanal ó quincenal, si es de Gerona, porque de los dos diarios no es seguramente.

Sigo, pues, previa la dedicatoria anterior.

No soy curioso, pero confieso que sentí deseos de leer tales «Requiebros» y lamentando que falte el final que me priva de conocer el nombre del autor (sin duda, alguna bondadosa persona á la que debo y profesaré eterno agradecimiento) quiero por lo leído darle las gracias hoy,

Dice, empezando sus requiebros: «El pobre Romero Arana que s' pasa la setmana buscant original en el libro de la seva seconde imaginación..., (gracias desconocido amigo, el señor Ardid, que presidía, cerró el acto excusándose de hacer el resumen de los discursos por su estado de salud).

que así es como deben hablar los amigos y los admiradores); y el que abusó de la prensa presentando tal com es: *la vergonya de Girona per les seves indecenies y el odi á la Religio*. ¿Indecencias pedir el respeto á la mujer siempre, por desgraciada que sea? Yo creí que era deber.

Ya ves, Jesucristo, el Hombre-Dios se erigió en campeón de una pecadora, y yo, misero hereje, le imito, creyéndolo de justicia. Yo predico el respeto al prójimo y el cariño á la humanidad; ese ejemplo me dió el Divino Maestro, en contra de los que predicaban el odio aun desde los púlpitos quiénes obran mejor ¿éstos ó yo? Creo que yo.

—Vergüenza de Gerona, LA LUCHA? Tu deliras; la vergüenza de Gerona es algún semanario; LA LUCHA, no.

—Te sientes molesto por lo que á mi me agrada: esas horas democráticas de la Dehesa en que todos son iguales? yo no te felicito por ello sinó que te compadezco porque en la evolución del mundo en general, meno de Adán y Eva. ¿Lo ignorabas? Acaso.

Siento mucho que no pienses como yo, de mi procedimiento de vida. Marcielago me llamas y eso me demuestra que no me conoces, porque á éstos injustamente aborrecidos animalitos, solo se les vé de noche y á mí se me puede encontrar también de día. Duermo poquito, eso sí, soy como los santos, dedico poco tiempo al sueño, cinco ó seis horas, las de la mañana y el resto á la contemplación, al trabajo, y á la meditación.

Debes venerarme, querido amigo, además de felicitarme y compadecerme. (Esto último porque soy de los que desgraciadamente no pueden vivir sin trabajar porque no saben explotar á sus semejantes).

Y se acabó el trozo de papel, aunque me figuro que ya poco te quedará por decirme.

Termino yo como al principio te digo dándote, mi querido admirador y sabio felicitante, las más expresivas gracias por todas tus felicitaciones que sin duda alguna serán sinceras y en prueba de mi agradecimiento eterno, y grandeza de mi corazón, te perdonó de antemano todo lo que con tu singular erudición, galanura de lenguaje, incomparable talento y brillante pluma, puedes verter alguna vez, manchando cuartillas, para decir como hago yo siempre cuatro gansadas! Gracias pues mi amigo y... te perdonó, imitando otra vez al Sublime Maestro, que desde la cruz elevó las preces al Omnipotente, en favor de los judíos.

Y ahora de nuevo reanudo mi interrumpido relato.

Después de hacer mi amigo y yo muchos y muy sabrosos comentarios de inmensa gratitud por mi parte hacia mi desconocido, bebimos un trago del agua picante, por aquello de que esta picara vida á tragos hay que pasarlá y emprendimos el regreso dando la vuelta á Gerona, después de contemplar la capilla del Calvario y las estaciones, vimos el pueblecito de San Daniel, á vista de pájaro, con su convento de Benedictinas y el amigo Carqué me hizo la

El señor don José Ramírez y García falleció el dia 4 de Abril último. (E. P. D.) Sus afligidos Esposa, hijo (ausente), hija, hermana, hermanas políticas, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, le suplican le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir á alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia de Santa Susana del Mercadal mañana dia 29 del corriente desde las nueve hasta las once, siendo de ofertorio la de las diez y media y la de las once.

No se invita particularmente.

historia de la iglesia contigua al convento que fué vendida para fundar un monasterio, á la esposa del conde Ramón Borrell III por el obispo Pedro Roger.

Enfrente se contemplan las ruinas del Castillo de Monjuich y á su vista se agolparon á mi mente los relatos que la historia hace de los heroicos y en Gerona olvidados días de la guerra de la Independencia. Dedicué un recuerdo á todos aquellos bravos que en los años 1808 y 1809, supieron dar su vida por la Patria y continuamos para entrar en Gerona por la puerta de San Cristóbal y poner, poco más tarde, fin á nuestro paseo en la Dehesa, donde llegamos en el final de las horas democráticas en que ricos y pobres, obreros y burgueses, encopetadas y menestralas, etc., etc., todos son iguales, disfrutando del encanto de los compases que lanza al espacio la brillante banda del Regimiento de Asia, ahora en cuadro, por el licenciamiento, pero dirigida siempre magistralmente por el simpático músico Mayor, el amigo Juncá, al que como siempre no puede dejar de aplaudir.

J. ROMERO ARANA.

El señor Ponce de León

Ha sido trasladado al Gobierno civil de Guadalajara, el Secretario de este, señor Ponce de León. Con toda el alma sentimos la ausencia del amigo cariñoso que tan gratos é imborrables recuerdos deja en Gerona por su afable carácter como amigo, su probidad como funcionario y su perfección como caballero. La LUCHA le desea todo género de venturas en el nuevo puesto y no olvidará nunca las repetidas pruebas de afecto recibidas.

Particularmente, el director de este diario, lamenta el traslado del amigo al que no olvidará, pues no en balde han vivido bajo el techo del mismo Hotel, á que sus respectivas soledades los llevó, y en el que tenían como forzoso era, confirmación más afectuosa, más familiar, esas relaciones oficiales que habían de sostener.

El Gobernador civil señor Moreno Churruga le obsequió ayer con un almuerzo de despedida al que asistieron los empleados del Gobierno Sres. Hernández (D. P.), Ávila, Guillén Sotelo, Hernández (D. A. R.), Rojas, Dalmau, Ramos y Guillén González, para darle inequívoca prueba de las muchas simpatías que ha sabido captarse y que no son solo entre sus compañeros y su digno Jefe, sino entre todos los que le han tratado.

Al destaparse el Champagne, nuestro querido amigo Guillén Sotelo leyó magistralmente los siguientes versos: Unos versos, señores, de despedida. Ha llegado el momento de la partida y á Ponce despedimos con un abrazo mixto, como la vida, de gozo y pena que si le damos todos la enhorabuena por su nuevo destino, su destino, entristecidos todos aquí quedamos por que del Secretario nos se aramos; y si adiós le decimos con alegría y su suerte miramos con simpatía al mirar al amigo que ya se aleja padecemos la hermosa cursilería de sentir fondamente que el que nos dejó fué un amigo de punta, de los cabales, de los buenos de veras, de los leales. Tiene la vida cosas muy peregrinas adorables e insignes brutalidades

y los mortales todos los cometemos y aunque nos peguen recias las realidades somos tan mentecatos que las hacemos; como no conocemos el bien perdido hasta que de nosotros está alejado.

Cuando yá el Secretario se haya marchado veremos lo que vale lo que se há ido! Era en nuestro Gobierno Jefe y

amigo, no deja entre nosotros ni un enemigo y todos los quisimos sinceramente y con él lo pasamos tan guapamente. Pasarán de los años breves los días; con penas, con zozobras, con alegrías; nuestro camino todos recorreremos lejos todos de todos los seguiremos; pero siempre tendremos en la memoria, siempre recordaremos con alegría los días de Gerona de alegre historia y el almuerzo de amigos que en este día nos une y nos congrega por quien preside á quien todos queremos por que reside en él lo noble y recto, lo caballero: más que un Jefe, señores, un compañero.

El día en que se vaya, sí nos deshacemos de ésta madera ya no se hacen!

Y los demás son todos de esa manera así en este Gobierno la vida pasa tan alegre y risueña, tan placentera que parece que estamos en nuestra casa. Pasarán de los años breves los días, nuestro camino todos recorreremos rodando por el mundo nuestra persona que siempre habrá de unirnos la simpatía.

Pasarán de los años breves los días, nuestro camino todos recorreremos rodando por el mundo nuestra persona que siempre habrá de unirnos la simpatía.

Imposible dar cuenta en estas líneas de la gran animación que hubo en la iglesia de San Félix para ver de cerca á los recién casados, unos por admiración á la bella María Luisa, otros por la curiosidad que reina siempre en estos actos, cuando se trata de acontecimientos en que toman parte distinguidas familias de nuestra capital que gozan de verdaderas simpatías cualidad de que disfruta en justicia la familia de la señora Viuda de Coreaga, D. Concepción de Pastors hoy unida á la familia de los distinguidos y ricos fabricantes de Bagú Sres. Forgas y Sabater.

Desde nuestras modestas pero sinceras columnas deseamos á la joven pareja interminable luna de miel.

Interesante

Se compran y gestionan su cobro de resguardos de la última campaña de Ultramar.

Diríjase al administrador de este periódico.

AVISO

Se venden en la administración de este periódico impresos para las alteraciones en el Registro fiscal de fincas urbanas modelo aprobado por el Negociado respectivo.

NOTICIAS

El pasado sábado, según estaba acordado se reunieron en el Fomento, la mayoría de los fondistas y similares de esta capital y acordaron volverse á reunir el sábado próximo á la misma hora y en el mismo local para seguir tratando del mismo asunto y de lo que afecta á la localidad.

Se suplica la asistencia de los interesados.

El Sr. Ponce, puede mostrarse satisfecho de los merecidos cariños que ha sabido conquistar y sean estas líneas expresión del verdadero sentimiento, con que LA LUCHA vé su traslado y manifiesto anhelo de que en Guadalajara encuentre, como seguramente sucederá, tantos, tan grandes y tan desinteresados afectos como en Gerona dejó.

Buen viaje, amigo Ponce y como es justo que no sea solo el Gobernador y los compañeros quienes le abrace, abrázale también, este diario, en la persona de uno de sus muchos amigos que le quedan aquí en Gerona y á los que le rogamos cariñosamente no olvide nunca.

UNA BODA

Con gran solemnidad y ante el cuerpo incorrupto del patrón de Gerona, San Narciso, se unieron ayer mañana en perpetuo lazo la bella y gentil señorita doña María Luisa de Careaga y de Pastors, con el joven y rico fabricante don Renato Forgas y Prat.

La unión de la feliz pareja bendijo el Rdo. Dr. don Federico Dalmau, actuando como testigos don Buenaventura Sabater y el diputado provincial don Juan Roura.

Apadrinaron á la novia su tío don Francisco de Llovet y al novio don Salvador Forgas.

Al acto asistieron numerosos invitados que después de la ceremonia se trasladaron al Hotel de Italianos donde se sirvió un magnífico y bien servido banquete con escogidísimo menú y al final del que se hicieron toda suerte de votos para que la ventura y felicidad de los desposados sea interminable. Estos salieron en el expres de la tarde, para distintas poblaciones de España y después irán á París y Londres para fijar en esta última capital su residencia definitiva.

Imposible dar cuenta en estas líneas de la gran animación que hubo en la iglesia de San Félix para ver de cerca á los recién casados, unos por admiración á la bella María Luisa, otros por la curiosidad que reina siempre en estos actos, cuando se trata de acontecimientos en que toman parte distinguidas familias de nuestra capital que gozan de verdaderas simpatías cualidad de que disfruta en justicia la familia de la señora Viuda de Coreaga, D. Concepción de Pastors hoy unida á la familia de los distinguidos y ricos fabricantes de Bagú Sres. Forgas y Sabater.

Desde nuestras modestas pero sinceras columnas deseamos á la joven pareja interminable luna de miel.

Interesante

Se compran y gestionan su cobro de resguardos de la última campaña de Ultramar.

Diríjase al administrador de este periódico.

AVISO

Se venden en la administración de este periódico impresos para las alteraciones en el Registro fiscal de fincas urbanas modelo aprobado por el Negociado respectivo.

NOTICIAS

El pasado sábado, según estaba acordado se reunieron en el Fomento, la mayoría de los fondistas y similares de esta capital y acordaron volverse á reunir el sábado próximo á la misma hora y en el mismo local para seguir tratando del mismo asunto y de lo que afecta á la localidad.

Se suplica la asistencia de los interesados.

Venta de corcho, véase anuncio 3.^a plana.

Resguardos de alcances de ultramar. Se compran pagándose buenos precios.

Gestión de toda clase de asuntos para Madrid. Representaciones: M. Pueyo—Diputación, 319—Barcelona.

El comandante jefe de Somatengs de Gerona, ha pasado revista á los pueblos cercanos á Bañolas, continuando la revista en los demás pueblos del partido judicial de Gerona.

El domingo se suicidó en Palafrugell, un hijo de don Manuel Fina, disparándose dos tiros que le dejaron muerto en el acto.

Los móviles del suicidio parecen haber sido la negativa del padre á proporcionarle una cantidad más de las que con extremada frecuencia le daba y no le bastaban para la vida de libertad que llevaba.

SUCESO CÓMICO

Lo es y mucho el ocurrido en la mañana del domingo, á la puerta del Hotel de Italianos y cuando mayor era la afluencia de público por la calle de Ciudadanos por ser hora de salida de misa.

El hecho es que un carretón conducía una gran caja de madera y á consecuencia de un golpe la caja se rompió y empezó á... salir el contenido, causando gran algaraza y sembrando el desorden entre las señoritas que religiosamente regresaban de la iglesia.

El contenido eran... unas mil ranas que comenzaron á saltar en todas direcciones, trayendo á la memoria de todos las plagas de Egipto y no faltó quien creyera que era en efecto castigo del cielo, por los muchos pecados gordos que cometemos los mortales.

6 duros

5 manales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención: artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos nunca visto. BUS-CANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Envíese franco d'omicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta Sociedad Italiana calle Universidad, 6.—BARCELONA

En su comercio de confección de ropa, de la calle de la Barcelaneta número 7, de Figueras, propiedad de don Juan Monegal y Ramis, se ha declarado un incendio que duró dos horas y ocasionó pérdidas materiales de relativa importancia, aunque por fortuna no causó desgracias personales.

En el Gobierno civil se recibió en la madrugada del domingo el consabido telegrama del Ministro de la Gobernación, dando cuenta de la sesión de las Cámaras y de haber sido detenido uno de los huelguistas de la mina Sotiel Coronado, de Huelva, que agredieron á la guardia civil. Se dice en el telegrama que se cree posible reanudaran ayer lunes los trabajos.

Violentando la puerta del vecindario de la Taulera del pueblo de Santa Cristina de Aro, penetraron ladrones en la taberna de Gerónimo Sala Agustí y robaron varios pañuelos y corbatas de seda, valorados en unas 80 pesetas y 50 más en calderilla.

El robo se cree realizado por un hombre que con una mujer y un niño de pecho, llegaron á aquel pueblo en un carro y han desaparecido sin que hasta la fecha hayan sido habidos.

En la carretera de San Feliu y en

el punto denominado Grau, en el término de Llambillas, ha ocurrido un desgraciado accidente al joven José Vigúe, vecino de Salt, quien sin duda por una mala maniobra fué despedido de la bicicleta que montaba causándose una gran herida en la cabeza que le privó de sentido.

En la posada de Llambillas fué asistido y el señor Eizaguirre, gerente de la Compañía Trasatlántica, que en su automóvil pasaba con su distinguida familia por el lugar del suceso se apresuró á ir á buscar un médico á Cassá de la Selva, regresando al poco rato con el doctor don Fernando Alemany, quienes al llegar á Llambillas se encontraron al joven Vigúe bajo la asistencia del médico oculista de esta capital Sr. Figueras y celebrada consulta acordaron el traslado de herido á su domicilio de Salt.

Deseamos al joven Vigúe un rápido alivio y felicitamos á los distinguidos Doctores por su filantropía.

En la finca llamada Puig, del término de Espanya, fué muerto en una reyerta Salvador Clos Iglesias.

En las inmediaciones del lugar donde se halló el cadáver, fueron detenidos Carmen Masayer Piferrer que tenía las ropas ensangrentadas y Jaime Puchol Bonfill, quienes acusaron como autor del hecho acaecido en el sitio conocido por Sierra Nova, de la finca Puig, á un sujeto que se conoce por Ramón de Caldas quien realizó el hecho sin que mediara disputa alguna.

Los detenidos fueron trasladados á Riudarenes y la Guardia civil practicó gestiones para la detención del que se supone autor y que al parecer ha ido á trabajar á Caldas de Malavella.

En la Junta ultimamente celebrada por la Sociedad Casino Gerundense, se acordó no admitir á D. Joaquín Franquesa, la dimisión que tenía presentada de su cargo de Bibliotecario de la mencionada Sociedad.

Lo celebramos y enviamos nuestra enhorabuena.

A las 6'50 salieron ayer mañana en el tren correo de Barcelona, con dirección á sus casas 228 soldados licenciados del regimiento de Asia.

El gozo se mostraba en sus semblantes al solo pensar que volvían a ser de sus familias, después de haber cumplido como buenos sus deberes para con la madre común, la cariñosa España.

Su alegría formaba contraste con el pesar que en nosotros causaba, ver que los devuelven el Estado á sus hogares con el miserable traje de raya illo ó de faena!

Cuanta pobreza y qué demostración más palpable de la ruindad de los organismos directores que tanto y tanto contribuyen á sembrar ciñafas!

En fin; ellos van alegres y nuestra enhorabuena los acompaña.

Nuestros lectores que padecen de la garganta, los y catarras, usen las PASTILLAS CRESPO. Dan buenos resultados y solo cuestan seis reales en las farmacias.

Sección Telegráfica

Madrid 26.

La «Gaceta»

La Gaceta inserta: Reales órdenes resolutorias de competencias de jurisdicción, ninguna referente á Cataluña.

Real orden disponiendo que el sub-secretario de Gobernación se encargue en la Dirección de Correos y Telégrafos durante la ausencia del señor Espinosa de los Monteros.

Denegando la autorización solicitada por don Julián Mangrané, vecino de Lérida, para derivar aguas de los ríos Cobés y Abella, y otorgándole la del Noguera-Pallaresa.

